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一切为了群众满意

——— 市质监局开展“邀你看质监”活动侧记

本报记者 高小豹

电梯有使用寿命吗？ 如果被困在电梯

内该如何求救？ 产品质量好坏如何检测？

4

月

30

日一大早 ， 市质监局邀请市政协委

员、 市民代表等走进市质监局特种设备检

验所 （以下称特检所） 和检测中心，了解质

监工作职能， 现场参观产品的质量检测。

特检所里的民生话题

“特检所获得的荣誉真多， 看得我眼

花缭乱。” 刚走进市质监局特检所会议室，

墙上悬挂的锦旗以及柜子里摆放的奖牌和

奖杯就吸引了众人的眼球， 市政协委员董

世坤在一旁说。

“特种设备关乎市民的安全， 近年来

我们不断强化业务技能 ， 提升检测水平 ，

把服务落在实处。” 市质监局特检所所长文

涛说。 据介绍， 该所把服务民生作为常态

化工作， 把服务落在群众看得见、 摸得着

的地方， 主动为我市敬老院、 儿童福利院

等单位减免电梯检验费， 并帮助其制定管

理制度； 以漫画的形式印制特种设备基本

安全知识宣传册， 并向市民免费发放； 在

电梯内粘贴安全提示牌， 提醒群众安全乘

坐电梯。

当问及如果群众在乘坐电梯时突然出现

故障该如何求救， 该所副所长赵衡介绍， 如

果群众在乘坐电梯时遇到突发事故， 首先不

要惊慌， 电梯里有应急照明灯， 能持续照明

1

个小时； 不要随意扒开电梯门， 否则会造

成不必要的伤害； 按电梯门旁边的呼叫按钮

或是拨打电梯里乘客须知和检验合格标志上

的联系电话， 半个小时内就会有人前来救援。

“电梯的正常使用寿命有多长？” 市政

协委员郑小军问。

“《河南省电梯安全监督管理办法》 中

规定， 电梯使用期限超过

15

年的， 需要进

行安全评估检验， 由检验机构出具继续使

用、 维修或者报废的意见。” 文涛说。

随后， 大家参观了该所的检测设备和

检验记录。 “既然全市电梯的使用情况你们

都了解，我随便说一个地方的电梯，看你们

知道不？ ”当得知该所对全市电梯的使用状

况了如指掌时， 董世坤现场考起了该所的

工作人员，“你让我看看众城花园

1

号楼的

电梯有没有检验。”

工作人员随即调出众城花园全部电梯

的使用状况， 一行红色的字体表示有一台

电梯今年还未检验， 绿色的字体表示其他

电梯已经检验。 “特检所的工作做得很细、

很到位， 让人很放心。” 董世坤称赞道。

国家级检测中心里的经济指标

“这就是我们正在建设的市产品质量

安全综合检测基地 ， 包括综合检测大楼 、

锅检业务楼、 特检业务楼、 特种设备效能

测试中心、 国家轮胎及橡胶制品检测中心

等 ， 以后所有的检测项目都将在这里完

成 。” 市质监局检测中心副主任游新民介

绍。

“这可是一项利民工程。” 当得知国家

轮胎及橡胶制品检测中心已经获批开始筹

建后， 市民代表李文冰说。

据介绍， 目前全国只有北京、 青岛建

有国家轮胎质量监督检验中心。 我市轮胎

企业每年前往青岛进行检验不但费用高 ，

而且周期长， 严重制约了轮胎企业的发展。

“建设国家轮胎及橡胶制品检测中心， 将使

我市轮胎和橡胶制品产业发展站在科研的

制高点， 在产品研发、 标准制定、 仲裁检

验、 国际互认等方面占据得天独厚的优势，

特别是对我市产品转型升级、 经济结构调

整有着巨大的推动作用。” 游新民说。

检测中心里的生活元素

在市质监局检测中心， 大家参观了电

转室、 热能室、 色谱仪室后， 来到了食品

安全实验室。 “这里都检测哪些产品、 哪

些项目？ 怎么进行检验的？”

面对大家提出的问题， 游新民把大家

带到了待检室， 里面的货架上摆满了琳琅

满目的食品， 如油、 饮料、 膨化食品、 腐

竹、 调味料等。 据介绍， 市质监局检测中

心在质检方面有

657

种产品、

640

种参数通

过省级资质认定， 可检测食品、 生活用品、

化妆品等； 计量方面建有

10

大类

47

项社

会公用计量标准， 可以检定或校准计量器

具

90

多种 ， 包括天平 、 温度仪表 、 压力

表、 民用燃气表等。

“我知道， 这是在检测电线护套绝缘

层的厚度， 看是不是存在偏心问题。 如果

存在偏心问题， 绝缘层薄的地方容易被烧

坏，出现漏电等现象。 ”在金相检验室里，一

名检验员正在低倍投影仪下检测电线的质

量，市民代表李文冰则向大家介绍，“我是做

水电工程的，所以对这个比较了解。 ”

在该中心一楼的走廊上，大家看到地上

放着许多不同质地、等待检测的砖。 “能不能

现在用一块砖给我们做实验，看它的抗压性

怎么样？ ”一位市民代表说。 “对不起，我们的

检验都有具体规定，检验砖的抗压性需要经

历浸泡、蒸煮等过程，如果我跳过这些过程

直接进行检测，它的检测数据是不准确的。 ”

该中心检测员认真地说。

在随后召开的座谈会上， 游新民向市

民代表介绍了该中心的工作职责， 主要包

括质量监督检测 、 认证检测 、 评价检验 、

仲裁检验和委托检验。 市政协委员、 市民

代表等也纷纷提出了自己的意见和建议 ，

希望质监局在今后的工作中要充分利用好、

发挥好检测设备的作用 ， 拓宽宣传渠道 ，

让检测更贴近生活 ， 更好地为群众服务 ，

让广大群众满意、 放心。

孟州市质监局

积极打造服务型部门

本报讯 （记者高小豹） 简化审批程序、推行政务公开、严格规范

执法……近日， 孟州市质监局把服务地方经济发展作为事业发展的

出发点和落脚点，发挥质监部门的职能优势，积极打造服务型质监。

据介绍，该局通过政务公开栏、网站、公告等多种形式，全面推行

政务公开，让群众了解质监部门的职责权限、办理程序、服务承诺、办

结时限、监督投诉渠道等内容。同时，该局还实行限时办结制度，对能

够当场办结的审批事项当场办结； 对国家法律法规有明确时间规定

的，从快办结。

“一般审批事项，我们一律限定在

5

个工作日内办理完毕，并按

照特事特办、急事急办、常事快办的原则，严格承诺时限，并辅以首问

负责制、一次性告知制和责任追究制加以落实。”该局局长樊立新说。

如何选购酸奶

本报记者 高小豹

酸奶因口感细滑、 营养丰富而

深受人们的喜爱。 那么，大家在生活

中该如何选购酸奶呢？

4

月

28

日，记

者来到市质监局检测中心化验室寻

求答案。

“选择酸奶要仔细看包装上的

标签是否齐全， 看清楚产品是纯酸

牛奶， 还是调味酸牛奶或是果料酸

牛奶。 ”该化验室主任孙国伟说，调

味酸奶不是牛奶本身发酵出来的酸

味和甜味，而是调制出来的，营养价

值很低。

孙国伟强调，在选购酸奶时，要

看清产品标签上标注的是酸奶还是

酸牛奶饮料。 据介绍，酸牛奶饮料中

的蛋白质、脂肪含量较低，一般都在

1.5%

以下。 “要选择规模较大、产品

质量和服务质量较好的知名企业的

产品。 ” 孙国伟说，规模较大的生产

企业对原材料的质量控制较严 ，生

产设备先进，企业管理水平较高，产

品质量也有所保证。

“由于酸奶保质期较短，一般为

一周， 且需在

2℃～6℃

环境中保藏，

因此选购酸奶时应少量多次。” 孙国

伟说。

此外，他提醒，喝酸奶时不要加

热，加热后会杀死有益菌，降低其营

养价值；空腹时不要喝酸奶，在饭后

2

个小时后饮用比较好；喝完酸奶一定

要漱口，减少乳酸菌中某些菌种对牙

齿的影响； 尽量不要给婴儿喂酸奶，

因为它不仅会破坏婴儿体内有益菌

群体的生长条件，还会影响正常的消

化功能。

最后，他建议，经常饮酒、吸烟、

从事电脑操作、 患有粉尘职业病者

可多喝酸奶。

做文明的先锋

——— 记市质监局纪检监察室

本报记者 高小豹

“喊破嗓子不如踏实工作。 要想传播文明，首先要加强自身文明

建设，把自己塑造成文明载体。 ”

4

月

22

日，在谈及文明这一话题时，

市质监局纪检监察室主任赵改正如是说。

纪检监察室作为该局的监察部门，干的是监督别人的工作。 “要

想监督别人，首先要保证自身正、硬、洁，事事当先锋，处处做表率。 ”

赵改正说。 在该局开展的“讲文明语言、行文明礼仪、做文明事情、养

文明习惯、树文明新风”活动中，纪检监察室总是带头参与，率先垂

范，积极营造浓厚的文明氛围。

工作中，他们是这样说的，更是这样做的。在去年开展的“厉行勤

俭节约 反对铺张浪费”活动中，纪检监察室率先开展“厉行勤俭节约

反对铺张浪费”宣传教育活动，在公务餐厅摆放厉行节约、反对浪费

宣传桌牌，营造浓厚的节约氛围。“从一点一滴的小事做起，增强大家

的节约意识，养成节约的习惯，让大家从细微之处展现文明风采。”赵

改正说。

文明学习、文体活动、演讲诵读……他们事事带头；文明志愿者

活动、学习雷锋活动、奉献爱心活动……他们处处领先。 “不该做的

事，自己首先不要做；要求大家做到的事，自己首先做到。 ”赵改正感

慨地说。

市质监局纪检监察室 负责市质监局机关党风廉政建设责任制

工作的组织协调和监督监察； 质监系统各单位党风廉政建设责任制

工作落实情况的监督检查；开展党纪政纪教育，在全系统抓好党风廉

政建设，纠正部门和行业中的不正之风，对违纪行为进行严肃查处；

受理对全系统各单位及其工作人员违反党纪和廉政规定的信访举报

和投诉，按干部管理权限组织对反映问题的调查核实。

质监送服务

企业送锦旗

本报记者 高小豹

“谢谢你们一直以来的贴心帮扶。”近日，焦作三维戴斯酒店

工程部副经理张建新拿着一面印有“恪尽职守 爱岗敬业”的锦

旗来到市质监局特检所，握着副所长秦定林的手感激地说。

焦作三维戴斯酒店是我市重点企业，共有观光梯、客梯、扶梯

50

余台。“由于我们酒店是全天

24

小时营业，电梯一直处于运转状

态，但是这么多年来我们的电梯没有出现过一起事故，这全归功于

市质监局特检所工作人员认真细致的检验。 ”张建新说。

据介绍，市质监局特检所时刻心系电梯安全，经常组织工作

人员向电梯使用单位宣传国家最新的法律法规， 帮助其健全相

关管理制度，提供电梯乘坐须知模板、最新自检记录等；定期组

织工作人员对电梯进行检验， 发现问题及时帮助电梯使用单位

制订整改方案。此外，该所还根据企业性质制定不同的检验服务

措施，如延时服务、延伸服务、跟踪服务等，确保电梯安全运行。

优质服务进企业

把脉问诊促发展

本报记者 高小豹

走访企业，把脉问诊，及时掌握企业需求；巡查获证企业，

了解产品质量状况， 督促和指导获证企业持续保证产品质量生

产条件； 上门服务换证及待取证企业， 帮助企业查漏补缺， 尽

快达到获证所需的必备条件……每天， 市质监局监督科的工作

人员都特别忙碌。

“前两天，市质监局监督科的同志主动和我联系，向我详细

介绍了办理生产许可证需要准备的材料和各方面需要达到的标

准。 ”近日，一家正在办理工业产品许可证的企业负责人对记者

说，“多亏他们提前给我介绍了办证的相关情况， 让我在企业筹

建中少走了很多弯路。 ”

据介绍， 该科通过调查了解企业质量状况和面临的主要困

难、存在的突出问题，制定了个性化帮扶措施，对换证及待取证

企业采取上门服务和跟踪服务措施，及时发现问题、整改问题，

确保企业顺利获取许可证；对获证企业认真宣传有关政策法规，

帮助企业查找问题，提升产品质量和技术水平，促进企业健康快

速发展。

技术文件是否受控？设备设施能否满足生产需要？检验手段

是否符合要求……该科工作人员说：“我们调查了解越全面，越

能方便快捷地帮助企业办理许可证， 为企业早日投入生产提供

帮助。 ”

市质监局特检所所长文涛

荣获“河南省先进工作者”称号

本报讯

4

月

28

日， 在省劳动模范和先进工作者表彰大会上，

市质监局特检所所长文涛获得“河南省先进工作者”荣誉称号。

（李晶晶）

市质监局开展主题签名活动

本报讯

4

月

24

日，市质监局开展了以“我承诺、我节约、我光

荣”为主题的厉行勤俭节约、反对铺张浪费承诺签名活动，

80

余名职

工在活动现场进行签名。通过开展此次主题活动，将进一步增强全体

职工勤俭节约、反对铺张浪费的意识。 （李晶晶）

市质监局检测中心推出五项服务

本报讯 近日，在党的群众路线教育实践活动中，市质监局检测

中心创新工作方法，推出了五项服务，即微笑服务；“三清”服务（窗口

所用表格一次给清、办事程序一次说清、检验证书疑问一次讲清）；换

位服务；延伸服务；规范服务。 （李元玲）

●4

月

22

日下午，市质监局召开了全国文明单位创建工作

推进会。会上，市质监局党组书记、局长李小平要求，全国文明单

位创建工作要深入扎实开展，做到有氛围、有活动、有信心，确保

创建工作的连续性和常态化； 各创建小组要积极推进文明创建

工作，做好沟通协调工作，确保创建工作高质高效开展；创建工

作要结合群众生活和质监工作的实际，做到有内容、有特色，积

极传递文明正能量。 （李晶晶）

●4

月

24

日，市质监局副局长常晓钟、副调研员孙东霞带

队深入社区、人口聚集的商场、儿童游乐场等场所，对电梯和重

点监控的特种设备进行安全监察。 就如何加强特种设备安全管

理，常晓钟向企业负责人提出要求，要严格执行特种设备技术规

范和操作规程，加强安全性检查，做到问题早发现、早解决，将安

全主体责任落到实处。 （毋姣）

●4

月

28

日下午，市质监局组织召开了创建国家级旅游服

务综合标准化示范市推进会。 市质监局副局长买金亮在会上明

确要求，各级质监部门要高度重视，按时上报工作进度；要狠抓

落实，创建工作由专人负责，建立详细台账，重点抓试点单位；要

学会协调，加强与政府、试点单位的联系，确保创建工作顺利推

进。 （李晶晶）

目前，正值化肥企业全力组织生产、销售的旺季，为此，市质监局对我

市化肥生产企业进行了检查。

5

月

4

日，市质监局执法人员对河南欧凯肥

业有限公司的化肥生产、产品包装等进行了现场检查。 据介绍，该公司两

条生产线均采用国际先进的生产技术，选用国内外优质原料，并加入各种

微量元素，生产设备选用先进的

DCS

集散控制系统，可以实现微机自控

配料。 本报记者 高小豹 摄

编者的话

为深入推进党

的群众路线教育实

践活动，市质监局组

织开展了“邀你看质

监 ”活动 ，从而聆听

群众的心声，征求群

众的意见和建议，促

进质监事业又好又

快发展，为群众提供

更贴心、更优质的服

务，真正做到从群众

中来、 到群众中去，

架起质监部门和群

众之间沟通的桥梁。

市政协委员、市民代表在市质监局特检所参观电梯检测设备。

本报记者 高小豹 摄

一位市民代表在市质监局检测中心仔细查看电线绝缘材料的质量检

测过程。 本报记者 高小豹 摄


